

El trabajo industrial en el centro de la crisis mundial. México y Brasil 2000-2025

lunes, 10 de marzo de 2025 12:10 (25 actas)

Producto de la crisis estructural del capital, de su extensión e intensidad, se reconfiguró el mundo del trabajo a escala mundial. La exacerbación de la competencia interimperialista, la búsqueda del capital por echar a andar mecanismos contratendenciales a la caída de la tasa de ganancia, llevaron a configurar una brutal ofensiva del capital a los alcances civilizatorios del trabajo.

En este trabajo se presentarán tendencias globales del trabajo industrial principalmente de dos economías centrales: China y Estados Unidos de América. Para el caso de Nuestra América se ejemplificarán los casos de Brasil y México. El objetivo es ubicar los puntos de inflexión y nuevas tendencias en el trabajo industrial como son el crecimiento-decrecimiento del número de trabajadores, las principales ramas de trabajo industrial y los salarios, lo cual permitirá ubicar la nueva centralidad del mundo del trabajo en un contexto marcado por la crisis civilizatoria del capital.

Forma de participación

Presencial

Autor primario: LÓPEZ OVALLE, Gustavo Iván (Posgrado en Estudios Latinoamericanos, UNAM)

Presentador: LÓPEZ OVALLE, Gustavo Iván (Posgrado en Estudios Latinoamericanos, UNAM)

Clasificación de la sesión: Mesas de Trabajo

Clasificación de pistas: I - Cambios en las relaciones capitalistas